

LAS TIERRAS POLARES.

Expedición del Willem-Barents.

Mientras Francia acaba de terminar, según nos anuncia el telégrafo, su expedición guerrera al país de los krumirs, para abrirlo á la ciencia y á la geografía, la Holanda persiste con meritorio celo en su sistema de exploración de los mares polares. El «Willem-Barents» abandonará por cuarta vez, después de reparado, el puerto de Amsterdam, dirigiéndose hácia el Polo Austral. En tanto que este momento llega, se ha publicado la relación completa del tercer viaje; pero como este folleto no se ha repartido mas que á los accionistas y es poco conocido, creemos que un breve extracto de esta interesante relación será visto con gusto por nuestros lectores.

El objeto de la expedición, según las instrucciones precisas del comité, era á la vez comercial y científico. Se trataba de determinar los límites del hielo en el mar de Barents y de comparar el estado de este mar con el de Kara, para establecer un servicio marítimo hasta Jenissei. El «Willem-Barents» debía cinglar inmediatamente, á su salida de Imuidem, hácia el Norte, elevarse mas arriba del cabo Norte, recorrer en todos sentidos el mar de Barents y dirigirse enseguida á la estación rusa de Karmakuli, costeano la Nueva-Zembla, para volver, si era posible, á la isla de Orange, á fin de dejar indicios de su presencia; en el caso de que las circunstancias fueran favorables debía penetrar en el mar de Kara para hacer observaciones.

En cuanto á la parte científica, confiada especialmente á dos tenientes de navío, estaba definida en los siguientes términos: estudiar el 60° de latitud Norte, hacer observaciones meteorológicas y magnéticas y recoger las especialidades características de la fauna y de la flora de las comarcas heladas visitadas por la expedición.

El «Willem-Barents» debía estar provisto para diez y ocho meses, y el mando en jefe se confiaba al teniente de primera clase de la marina de guerra H. Van Braeckhuijzen.

Este extenso programa se ha realizado en parte. La excursión facultativa al mar de Kara se ha diferido á causa de las averías sufridas por el barco.

El 3 de junio, á las diez de la mañana, salía la embarcación del puerto de Amsterdam, saludada por las aclamaciones de la multitud. Al llegar á Imuidem recibió la visita de M. de Lesseps, que tenía deseos de ser uno de los primeros en saludar al comandante de la expedición y á sus oficiales. El «Willem-Barents» se dirigió directamente al cabo Norte, que dejó á su derecha, entrando enseguida en el mar de Barents. El 17 de junio atravesaba la expedición los círculos polares, distinguiendo el sol en plena noche, en medio de un cielo sin nubes. No debía tardar en aparecer el hielo; en efecto, á los 74° 1/4 de latitud Norte descubrió la expedición por primera vez un iceberg de unos 20 metros de altura, á pesar de que la temperatura del agua era bastante elevada: mas 8° 8/10. Durante la noche del 22 arrastraban las corrientes pedazos de hielo de cuatro piés de grueso, algunos de ellos de formación antigua.

Después de haber estacionado la expedición cierto tiempo en el mar de Barents y haber practicado diversos sondeos, se replegó sobre la población de Vardo para rehacerse y recoger las cartas de Holanda y las instrucciones del comité. Vardo es un pueblo de 1,400 habitantes, situado en la extremidad del Norte de Noruega; es pobre, las calles no están empedradas, y todos los edificios son de madera, así como la iglesia, cuyas torres son visibles á cierta distancia desde alta mar. La mayor parte de las casas tienen dos pisos, de los cuales uno solo

está habitado. Vardo es el centro de un comercio bastante activo de aceite de ballena y de bacalao, y en verano suelen ir tres balleneros para pescar. En Vardo reside un cónsul holandés, Mr. Meiger, uno de los habitantes mas ricos de la población, y que ha dispensado á sus compatriotas la mas cordial acogida, dando en su honor un banquete al que fueron convidados los personajes mas importantes de la localidad. Todos los convidados hablaban alemán, algunos de ellos inglés, y ninguno francés; en cuanto al bello sexo, no entendía mas que el idioma materno. Un fortín, guarnecido por un capitán, un teniente y veinticinco soldados, defiende este punto extremo del continente europeo.

En la tarde del 7 de julio, levó anclas el «Willem-Barents» inclinándose hácia el Sur, y llegó el 18 á las aguas de Karmakuli, en donde ancló. El suelo de esta isla es sumamente esquitoso, cubierto á trozos por líquenes y gramíneas, y en él se encuentran algunas plantas y flores árticas. Se halla próxima la tierra firme de la Nueva Zembla, desde la cual se descubren las casas encarnadas de la estación rusa. Esta estación se compone de cuatro ó cinco casas de madera, con una iglesia y un rudimentario taller de herrería.

El comandante de la expedición quiso ponerse en comunicación con los habitantes del país, y al efecto llamó en la casa principal, que continuó cerrada. Idénticas tentativas en otras casas obtuvieron el mismo resultado, y ya iba á retirarse, convencido de que la estación estaba abandonada, cuando le llamó la atención una especie de hombre que se dirigía hácia él.

Era un samoyedo, el jefe del puerto, vestido con el traje tradicional del país. Al ver su ropa se le hubiera tomado por un japonés. En una lengua incomprendible, en la que cada palabra iba apoyada por una expresiva pantomina, hizo comprender el samoyedo al comandante que era el jefe de aquel lugar. Mientras esta conferencia se efectuaba, apareció, atraída por la curiosidad, que es la gracia de las hijas de Eva, una joven agraciada y bien parecida, de tipo mogol, algo menos pronunciado que el de su esposo.

Evidentemente, el jefe de la estación de Karmakuli y su esposa habían aprovechado el tiempo, antes de responder, en hacer su tocado, para poder presentarse de gran uniforme. Ambos hicieron con agrado los honores de la casa, que se componía de cinco habitaciones, dos de ellas alcobas y otra taller de carpintería, con un extenso granero, en el cual había un balcón corrido que servía de observatorio. Nuestro samoyedo no es un cualquiera: sabe leer y escribir. Está encargado de la vigilancia general de la costa, y tiene un niño criándose en Arkángel.

La temperatura en la bahía de Møllerbai era de 3 grados 2,8 por término medio; pero se ha visto el termómetro elevarse mas de una vez hasta 9 grados centígrados.

Al abandonar el «Willem-Barents» la bahía de Karmakuli, se dirigió hácia el norte del mar de Barents, á lo largo de la tierra de Francisco José, donde ha experimentado todo género de averías; vientos frios, corrientes polares y bancos de hielo, para volver sobre la costa de Nueva Zembla y ganar la bahía de Kruisbai, con intención de levantar un monumento conmemorativo de su paso, compuesto de un montón de piedras y una plancha con esta inscripción: «Willem-Barents, 1880.»

La expedición ha tenido la sorpresa de descubrir, medio derribadas, las cruces con inscripciones rusas erigidas hace siete años sobre el desolado suelo de la Kruisbai; este espectáculo ha inspirado al pintor Apol, que formaba parte de la expedición, uno de sus mas conmovedores dibujos. Llenado este deber, continuó la expedición costeano el Norte de

la Nueva Zembla, y después de haber reconocido multitud de islotes y llegado á la extremidad Norte de esta inmensa isla, fué á chocar contra un cabo de hielo.

Había llegado al término de su viaje, pues siendo ya el 23 de agosto, era indispensable pensar en el regreso. El «Willem-Barents» cingió en línea recta hácia Hammerfert, y el 30 de setiembre repasaba el extenso arrecife de Imuidem, como glorioso inválido de la ciencia. Repuesto en Amsterdam, se halla en disposición de visitar de nuevo esos mares polares, por los cuales ha paseado con honor los tres colores del pabellón holandés. Su misión, en el próximo viaje, será estudiar el mar de Kara, completando así el programa decidido por el comité, y del cual solamente ha podido ser ejecutada una parte.

(«Gaceta Universal.»)

AMERICA

Los chinos en Lima

Con este epígrafe publica «La España» de Montevideo el siguiente artículo, que por ser curioso le tomamos:

«Los chinos forman en Lima una colonia que vive completamente apartada de la otra parte de la población. La calle del Capon, situada en uno de los costados de la plaza del mercado de la Concepción, es el sitio donde residen; calle sucia y asquerosa, parecida á las «ghettos» en que vivían los judíos en las ciudades europeas hasta principios de este siglo.

Un callejón que existe al costado del teatro, conocido con el nombre de Otaiza, es un verdadero pueblo de individuos de esta raza, una zahurda infernal, un pondemonium fantástico en el que cobijan la degradación y todos los vicios de esa colonia; la China, por sus costumbres, es el país mas degenerado del globo, y la inmigración que traen al país es lo peor de la China; con estos elementos viene la desmoralización mas completa que es dable imaginar, y una raza que comunica á sus descendientes el decaimiento de vitalidad inherente á una sangre viciada por el opio, la nuez vómica y una sífilis tan pronunciada que los «coolies» que vienen al Perú, al pasar la línea ecuatorial, se les hincha el vientre y revientan como una camarete; tal efecto hace el clima en un organismo que encierra todos los gérmenes del gálico.

Esta emigración es un anacronismo en un país cuyas costumbres son distintas, cuya civilización rechaza en todos sus puntos á la de los coolies.

¿Por qué aberración los hombres públicos de este país han ido á buscar á la China, esa podredumbre del Asia, los brazos que habían menester para su agricultura? En vez de un elemento de trabajo, solo han conseguido introducir el virus de la desmoralización, la decadencia de las generaciones que nazcan de una raza débil por su organismo, gangrenada por los vicios de la sangre, deforme por su estructura. Los norte-americanos y los brasileños habían caído en el mismo error. Bien pronto se desengañaron, y en California se ha levantado una propaganda contra los chinos, como la que se alzó en Europa contra los judíos en la Edad Media, y en el Brasil fueron arrojados concediendo á los colonos asiáticos que llegaron á la ciudad de Rio Janeiro únicamente el privilegio de vender camarones, pues para nada mejor se les encontró aptos. Sus instintos de rapiña son conocidos; el chino es para estas sociedades lo que las ratas para las casas; si algun frenólogo examinase el cerebro de estos descendientes degenerados de Confucio, encontraría desarrollado en grado superior el órgano del robo.

En el barrio habitado por los chinos domina el desaseo en su mas repugnante expresión. Es un nido de inmundicias. Habitan en cuartos verdaderos

galpones, en que en un espacio de tres á cuatro varas viven en número de cinco á seis.

La atmósfera de estas habitaciones asfixia á la gente que no está acostumbrada á un aire viciado por el humo del ópio, saturado de carbon y lleno de miasmas desprendidos de las inmundicias que cubren el suelo. ¡Cuántos vicios se alimentan en estas ratoneras! ¡Qué de costumbres que la naturaleza condena, se abrigan en estos camastros, donde el menos sensible se resbala con solo penetrar en ellos.

El juego es la pasión favorita de aquellas gentes, especie de raza de transacción entre el hombre moderno y el hombre antiguo. Vulgarmente llaman á los chinos «macacos»; nunca ha sido tan bien aplicado un epíteto denigrante; son una caricatura de la raza humana y ocupan en ella el lugar del Chimpancé en la familia de los mismos. Hemos penetrado en un inmenso callejón ocupado por los individuos de esta especie, y hemos sentido la misma impresión que si hubiéramos entrado en una cloaca.

Por todas partes el humo del ópio inundaba la atmósfera, provocándonos náuseas: en toda la extensión de este solar se veían puestos de vendedores ambulantes; unos eran ropavejeros, otros expendían á los concurrentes pastas chinas, que ninguna otra persona se atrevería á probar.

Por último, unos chinos sentados en taburetes, teniendo por delante un tablero con dados unos, y otros con pallares, invitaban á los que pasaban frente á ellos á tomar parte en el juego de suerte, en que siempre ganan los banqueros.

¡Qué inmensa algarabía la que se veía allí! Las imprecaciones más soeces y los dicharachos más indecentes circulaban en la boca de aquellos seres degradados. La escoria humana parecía haber formado allí un pueblo para ostentarse en su desnudez; era aquello una fábrica de vicios, un foco de inmundicias que hervía en el seno de la población.

Todos los objetos que revenden los chinos son ya usados; han pertenecido á personas á quienes la miseria que domina en toda la población obliga á desprenderse hasta de las prendas más esenciales de su vestuario: existe allí en ese montón de harapos todo el guardarropa de los infelices á quienes la guerra solo ha otorgado la mendicidad; esas prendas, en parte, han sido arrancadas á los cadáveres de los soldados muertos en el campo de batalla. Todo se vende barato, porque los objetos que no tienen su procedencia de las fuentes interiores son botados; todos los robos vienen á parar á ese sitio: por ese motivo encontrareis todo lo que se vende á demasiado buen precio. Os piden ciento por lo que no vale más que diez: ofreced dos y os cederán el objeto que queráis comprar; la necesidad los obliga á aceptar lo que les ofrecen, y su ganancia del día sirve para sostener sus orgías de la noche.

Cerca está el Odeon, antiguo teatro en el que Rossi, el eminente trágico italiano, fué saludado con numerosos aplausos siempre que caracterizaba Hamlet, esa creación sublime del genio de Shakespeare, herencia de duda que dejó el poeta inglés á la humanidad para hacer más dolorosas sus desgracias. Este edificio, templo ayer del arte, es hoy el templo del vicio. Los gobiernos han tolerado la existencia de ese tabernáculo de corrupción, porque recibían de las cajas del empresario una parte de las entradas en forma de impuesto. No solamente los chinos concurrían á las funciones dramáticas de los artistas de su país; los jóvenes de alta sociedad llevando muchas veces en el ojal de su levita la flor que una mano cariñosa les había colocado en los coloquios poéticos de la visita de los salones, penetraban en estos sitios á alternar con las madamas de la plebe, que ostentan en su frente los rizos de una cabellera que denuncia su procedencia africana. Allí concurrían las chinas, mezcla de blanco y de negro, cortesanas del bajo pueblo, culebras de matizado color, que se enroscan en el pezcuezo de la juventud licenciosa para robarle en los arrebatos de un amor infernal, la sávia de la vida, su lozanía, su fuerza, su honradez, dejando un cadáver macilento, un esqueleto humano incapaz de ser útil á su patria ni provechoso á la sociedad.

En estas funciones, artistas chinos representan

dramas cuyo argumento es siempre las luchas que en determinadas épocas los tártaros han sostenido con el Celeste Imperio. Una música infernal, digna de figurar en un conciliábulo de brujas y bechiros, presididos por Satanás, aturdira los oídos de los espectadores; los cantos de los artistas en ciertas ocasiones se asemejan al maullar de los gatos. Solo los vestidos anuncian esa exquisita finura del tejido y proligidad de bordados de los artefactos que vienen de la China. El opio inundaba el salón; las cáscaras de las frutas sembraban el suelo; el aguardiente circulaba en botellas de palco en palco; la algazara cundía de uno al otro extremo. Era el bajo pueblo que se divertía con los chinos; eran los chinos que se entretenían con el bajo pueblo.

La corrupción en este recinto demostraba su espantoso progreso y el vicio había impreso en cada rostro sus terribles huellas; el embrutecimiento animaba todas las fisonomías. Un pintor de la escuela alemana, acostumbrado á trasladar al lienzo las escenas tabernarias de esos bebedores de cerveza de la vieja Germania, habría encontrado aquí inspiración para inmortalizar su nombre con un cuadro en que figurasen todos los vicios en conjunto, descollando la lujuria y la embriaguez.

CRIMENES EN ENTRE-RÍOS

Uno de los tantos detalles que acusan de una manera terrible la situación de las provincias puede ser el siguiente extracto que hacemos de una correspondencia dirigida á uno de nuestros colegas italianos de la vecina capital.

Hace como tres años fué asesinado en Concordia el súbdito portugués Silva, robándole todos sus ahorros, que se calculaban en 6.000 patacones.

Los asesinos, á pesar de que el pueblo los señalaba entre los miembros de la misma policía, no habían sido descubiertos.

Hace pocos días, instruyendo el sumario en Monte Caseros á un tal Corvalán, se vino á descubrir que éste era cómplice del asesinato.

El ha dado muchos detalles sobre el misterioso suceso, acusando entre sus cómplices al secretario de la jefatura política entonces, y hoy oficial primero de la Casa de Gobierno en Concepción del Uruguay.

Solari, otro de los cómplices procesados por cuatro asesinatos en el Federal y dos en Gualaguaychú, estuvo en el Guardia Provincial, desertando en Julio, cuando la última revolución, encontrándose ahora en el Salto Oriental.

Solari fué quien degolló á Silva, partiendo enseguida al Plata. Veinte días después hacia asesinar los hermanos Trillo por sus subalternos Luna, Laureano y Vera para despojarlos de lo que llevaban.

Además de estos datos, la correspondencia es cerrada con estos tristes párrafos:

«...Si tú vivieras un año en Entre-Ríos ó en la vecina Corrientes, estallarías de indignación al saber cuántas infamias se cometen sobre todo y por todos...; pero no quiero empezar, porque tendría temas infinitos.

Esto nos da bien una triste idea de lo que pasa en aquellas desgraciadas provincias por obra y gracia de la Liga federal.

De una carta fechada el 24 de Abril en Buenos Aires, tomamos las siguientes noticias:

«Ni los rumores belicosos de un principio, ni los rumores pacíficos de última hora sobre la cuestión chileno-argentina han ejercido influencia alguna; porque unos y otros carecían de sólido fundamento.

No echó raíces en el Perú el Gobierno provisional, que funciona en Lima al amparo de las bayonetas chilenas. No sabe Chile con quien tratar formalmente de la paz, y en algunos puntos se organizan partidas para hacerle la guerra de recursos. Semillante estado de cosas ha dado lugar á que se reunieran en Santiago los más notables estadistas chilenos, quienes han opinado por la anexión á Chile del departamento peruano de Tacna y por la permanencia en Lima del ejército de ocupación.

Por un lado el no quedar en el Pacífico una sola nave enemiga y por otro dificultades económicas,

habrán inducido á Chile á desarmar su escuadra, dejando tan solo una división para vigilar la costa peruana.

A pesar de que aquí no se quiere la guerra con Chile ni con ninguna otra nación, la opinión es unánime acerca de la conveniencia de estar prevenidos por si hay que acudir á las armas. El Gobierno sigue adelante en los preparativos bélicos, en la mejora del armamento, en la mejora, aumento y organización del ejército y armada. El Brasil tampoco quiere quedarse atrás é imita en esto á Chile y la república Argentina.

—Poco menos que á paso de carga han votado las Cámaras provinciales el presupuesto de gastos para el corriente año, sin conocer previamente los recursos que los han de cubrir. Según los cálculos más optimistas, resultará un déficit de 20 millones de pesos moneda corriente ó sean 800,000 duros.

Nada tiene de halagüeña la situación económica de la provincia de Buenos-Aires, y, no obstante eso, los legisladores se han votado el aumento de sus sueldos. De paso conviene decir que los miembros del Congreso nacional y los de las legislaturas provinciales están pingüemente retribuidos.

—Empezaban á figurar entre los productos de exportación de la república Argentina los trigos y harinas. La cosecha de este año no bastará á llenar las necesidades del consumo interior, calculándose que la importación habrá de cubrir el déficit que se estima en 2 400,000 arrobas de harina.

En el país por excelencia de la ganadería, el precio de la carne sube constantemente. De aquí que restrinja el consumo de ésta la población extranjera y hasta la argentina, y aumente el del pan, lo cual contribuye no poco á la deficiencia de la cosecha de trigo.

El mal resultado del remate de lanas del Plata, efectuado en Ambóres el 20 del corriente, ha venido á abatir más y más este importante producto de exportación. La existencia en estos mercados se estima en unos dos millones de arrobas, próximamente la mitad de la última esquila. En otros años la existencia era casi nula en esta fecha; como la estación está ya tan adelantada y se está ya cansado de esperar, empieza a dominar la idea de realizar á cualquier precio.

Los cueros, especialmente los vacunos, están en mucha mejor posición que las lanas.

—Durante la quincena ha oscilado el oro entre 28,50 y 28,85, cerrando ayer, sábado, al contado á 28 75 (15 por 100 premio). La liquidación de fin de mes ejerce ya presión, y el metálico parece inclinarse al alza; sin embargo, los bajistas tratan de contenerla y es fácil que hasta cierto punto lo consigan, vendiendo para fin de Mayo con 15 ó 20 céntimos de baja, con cuya ventaja los tenedores de oro venden para este mes y compran para el próximo.

Todos los valores siguen firmes á los altos precios de la anterior quincena y algunos de ellos han mejorado de posición: Cotizamos: cédulas hipotecarias de la serie A, 91 por 100; billetes de Tesorería, 102 por 100; puentes y caminos, 96 por 100; fondos públicos nacionales del 6 por 100 los de la emisión de 1868, y 95 por 100 los de 2 1/2 por 100 de amortización. Bueno es de advertir que estas cotizaciones son á papel moneda y que el oro tiene 15 por 100 de premio.

Como la exportación está encalmada, hay escasez de giradores y los cambios acusan tendencia descendente. Sobre Londres, 49 3/8—49 1/4; sobre Francia, 5,32—5,21; sobre Amberes, 5,24—5,22 el peso fuerte oro.

El mercado de descuento está algo tirante. No obstante, se descuentan documentos de buenas firmas de 7 á 7 1/2 por 100 en papel moneda; á 7 por 100 en oro.

Del periódico «La Colonia Española» de Montevideo son las siguientes noticias:

«Por los datos recibidos en la jefatura de Buenos-Aires se sabe que el temporal que el 26, á las cuatro y media de la tarde, se dejó sentir en Olavarría, ha sido desastroso.

El comisario Biedma comunica que las calles y suburbios se encuentran llenas de escombros y maderas.

Las colonias Hinojo, Nuevas y San Jacinto no han sufrido nada.

El total de las casas destruidas en Olavarría sube á siete, y los techos volados á 54.

Han resultado contusas las siguientes personas:

Ezequiel Mirano, Alfredo Rovent, Adela Frambray y dos hijos, Catalina Cortés, Enrique Guisasaola, Segunda Sosa, Juan Vicente Suarez y Sinforosa Saavedra.

Muertos no hay hasta la fecha mas que uno solo, un niño, destrozado por los muros de la casa que habitaba.

Las casas ocupadas por la oficina telegráfica y la Escribanía pública, así como la Torre del Templo, han sido destruidas por el furioso vendaval.

Los techos de una casa cercana á la que ocupaba la oficina telegráfica fueron arrojados á cuatro cuerdas.

Segun el comisario Biedma, dos son las familias que por lo pronto serán socorridas; la del barbero, que tiene un hijo gravemente herido, y la de un empleado del telégrafo.

Los postes del telégrafo han sido volteados en un largo trayecto, y los alambres están cortados en diferentes puntos.

Los efectos del fuerte aguacero han sido desastrosos: la mayor parte de las casas fueren inundadas.

El comisario Biedma, terminado su cometido, partió de Olavarría con destino al Azul.

ROBO DE 1 900,000 FRANCOS.

Los periódicos de París dan cuenta de un robo que importa la cantidad que dejamos consignada en el epígrafe, y que juzgamos digno de traducirse, no por las circunstancias que acompañan al hecho, sino por la habilidad desplegada por la policía para su descubrimiento.

El principal culpable, M. Emile Doerr, natural de Stuttgart, había entrado como empleado en la casa de banca de M. Dollfus á la edad de veinte años: en la actualidad tiene treinta y nueve, y es cajero con un sueldo que le permitía algunas comodidades: dicho cajero tenía una casa de campo en Ermont, en la que gastaba extraordinariamente, y cuidada por tres criados.

En el mes de Abril último M. Engel, director de la casa de Mulhouse, tuvo algunas sospechas de la fidelidad de M. Doerr, y lo puso en conocimiento de su principal. Enterado este dió parte á M. Macé, jefe de policía en París, quien creyó oportuno para averiguar toda la verdad que á principios de Mayo entrase un agente de policía en la casa como empleado; el agente encargado de tan difícil papel, obrando con arreglo á las instrucciones que tenía, no tardó mucho tiempo en captarse las simpatías del cajero, segun decia él era hijo de una familia rica cuyo padre le había echado de casa por algunas calaveradas, pero que más pronto ó más tarde sería dueño de una gran fortuna.

No tardó mucho tiempo en hacerse íntimo y principal confidente de M. Doerr, quien le llevó á su posesion de Ermont, y nada se hacia sin que él tuviese conocimiento.

Cuando el agente adquirió la certidumbre de que M. Doerr había hecho varias falsificaciones, su principal cuidado se dirigió á descubrir los cómplices: este trabajo se lo facilitó un disgusto que hubo entre el cajero y un tal Courtaux, antiguo notario, á causa de un negocio en que éste se hallaba complicado. Courtaux se puso furioso y amenazó con denunciar al cajero.

El agente intervino, y gracias á su mediacion, los dos ladrones se pusieron de acuerdo: ya sabia todo lo necesario para comenzar la instruccion.

Hacia ya muchos años que Doerr robaba á su principal: se han encontrado indicios de manejos fraudulentos que se remontan á ocho años.

Ninguno de los cómplices pertenece á la casa Dollfus: Doerr, por medio de manejos harto conocidos en estos casos, distraia sumas considerables, y había llegado á tal extremo, que ya no era posible

retroceder á causa de que sus cómplices, reclutados entre los hombres de negocios más venables, no estaban dispuestos á soltar la presa.

Arrestado Doerr en su casa calle del Conservatorio, número 9, ha confesado que su primera distraccion fué de 80.000 francos; contando con la indulgencia de su principal iba á confesar su falta, segun dice, cuando nueva necesidad de dinero se lo impidió obligándole á hacer otra operacion de la misma especie.

El total del robo monta hoy 1 900,000 francos, y se han verificado cuatro prisiones, entre los que figura el Sr. Courtaux; el cajero ha confesado toda la verdad y denunciado á todos sus cómplices, de los cuales tiene pruebas suficientes para que recaiga una sentencia condenatoria.

ESPAÑA FALSIFICADA.

De una correspondencia de Madrid que publica «La Presse» tomamos los siguientes párrafos:

«Há poco aplaudimos el celo desplegado por el ministro de Estado y por el gobernador de Madrid para descubrir una agencia clandestina de títulos y condecoraciones. Sus medidas han producido el resultado que se proponian, y los «comendadores industriales» han sido presos.

Ya que lo que pasaba en Madrid en tiempo de los conservadores va á tener su desenlace en policía correccional, bueno seria tambien que el gobierno tratase de reformar los abusos que diariamente se cometen al otro lado de la frontera.

Que muchos legitimistas traten como rey á don Carlos, y cuando este se presenta en sus casas, sus violines toquen la Marcha real española y llamen «Sire» y «Majestad» al compadre de Boet, no pasa de lo grotesco. Pero que se permita á D. Carlos conceder á sus cortesanos franceses y españoles títulos nobiliarios, grandes cruces, encomiendas y cruces sencillas de Carlos III é Isabel la Católica, eso ya no debe tolerarlo el gobierno español.

El marqués de Molins, cuya estrecha amistad con los hombres del 16 de Mayo no era un misterio para nadie, nada hizo para impedir tales abusos. Temia sin duda, desagradar á sus amigos, que son en Francia los protectores del funesto pretendiente.

El duque de Fernan-Núñez vá á cortar de raíz estas bufonadas que ya se prolongan demasiado. El canceller de la Legion de honor tiene marcada su intervencion en este asunto. Se deberia además perseguir á D. Carlos por falsificador de títulos y por uso ilegal de condecoraciones. El héroe del proceso de Milan no es mas que Mr. de Borbon á secas.

La ducado de Madrid es pura quimera, lo mismo que su toison de oro y todas sus condecoraciones, grados, medallas militares, etc. D. Carlos, nieto de un infante, no es mas que los hijos del infante don Enrique, que sirven en el ejército con su apellido sin distincion, ni prerogativa, ni título nobiliario, por mas que sean primos hermanos del rey.

Gacetilla.

Por poco tenemos que lamentar ayer mañana algun caso no muy agradable, pero gracias á la Divina Providencia no contribuyó más que al correspondiente susto. Fué ello que al anunciar las campanas de la Parroquia de Santa María la celebracion de la misa mayor, el badajo de la segunda de ellas se desprendió, cayendo de lo alto del campanario á la calle, impidiendo no diera á la calle Portal de Mar, por haber chocado dicho cuerpo fuerte con la rampa que existe á la parte superior de las casas construidas bajo del campanario, sin que la tal caída ocasionara daño alguno personal que bien hubiera podido acontecer si se tiene en cuenta ser aquella la hora que mas gente transita por el referido punto.

Un lleno casi completo tuvo el teatro la noche de ayer, que se puso en escena la zarzuela en dos actos *Marina*, desempeñada por varios actores que durante esta última temporada han actuado en las sociedades recreativas de esta Ciudad.

No nos proponemos hacer de dicha obra un juicio crítico ni menos de los que tomaron parte en la representacion por carecer de tiempo para ello, pero si diremos que aparte de algunos lunares que se notaron, fué desempeñada *Marina* con regular acierto,

dejando satisfecha la concurrencia que distintas ocasiones batió palmas á actores y actrices obsequiadas estas con ramos de flores.

* *

Esta mañana hemos visto de cerca el magnífico y rico templete trabajado en la confitería «La Palma» de la calle de Adnóver uno de los tantos regalos con que los Sres. Jefes y Oficiales han obsequiado á su muy digno y apreciado primer jefe del Regimiento de Almansa, con motivo de ser hoy los dias de su Patron.

El referido templete obra de mucho gusto y adornado con elegancia y sencillez es al estilo griego, formado de un columnato muy bien combinado, rodeado sus columnas del escudo de armas de España con sus estandartes, y á su remate notábanse los atributos de guerra, si mal no recordamos, guarnecido todo él de ricos cuernos de la abundancia de donde salian infinidad de bien trabajadas y combinadas flores artificiales rodeadas de variedad de dulces y pastas finas.

Su mucho volúmen ha sido causa de haber necesitado una parihuela para trasportarla.

Hemos tenido ocasion de oír de labios de personas inteligentes en el arte que han examinado de cerca el templete y han hecho grandes elogios de él que nos han parecido justosísimos. Esto hace que los traslademos con gusto al Sr. Riudavets, que al par que le honra hace justicia al título que con orgullo ostenta su acreditado establecimiento.

* *

Cuenta un apreciable colega local de que no hace muchos dias falleció en Madrid un antiguo funcionario de marina que dejó pingüe y colosal fortuna y ningun heredero más que un hijo natural, con el cual estaba disgustado.

Por disposicion expresa del finado no se invitó á su entierro, no se hizo más que anunciar su muerte en la cuarta plana de los periódicos. El cortejo fúnebre fué reducidísimo; solo asistieron unas seis personas, amigos íntimos del viejo marino. Figúrense nuestros lectores la sorpresa que recibirían los que fueron á cumplir un triste dolor al cementerio, cuando al abrirse el testamento han sabido que en una de las cláusulas se disponia que todos los que acompañasen al cadáver al cementerio recibiesen como gratificacion 10.000 reales.

Entre los seis únicos agraciados se cuenta el cura de la parroquia, un ex-embajador y un ministro, y los tres restantes son tambien personas bien acomodadas.

* *

Un infatigable estadista ha empleado sus ratos de ocio en calcular el número de fósforos que se encienden en Europa, habiendo dado sus investigaciones los siguientes resultados. El número de fósforos que se consumen diariamente en todos los países de Europa, ascienden á 2,000 000,000, en cuya confeccion se emplean unos 210,000 kilos de dicha sustancia. Si para frotar un fósforo hasta que se enciende, se emplea tan solo un segundo, resulta que los habitantes de Europa pasan nada menos que 550 000 horas diarias encendiendo fósforos.

SORTEO 24.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
83	15	1759	15	3184	10
151	10	1801	20	3190	15
598	15	1805	50	3495	80
614	15	1916	10	3799	10
731	5			3822	10
732	125	2047	10	3941	15
733	5	2077	10	3945	20
780	10	2115	10	3971	60
947	20	2438	15		
		2510	10		
1208	15	2752	10		
1398	20	2852	50		
1428	10				
1530	15	3099	15		
1568	10	3182	10		
1597	10	3183	500		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Antonio de Padua, confesor.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana.

San Basilio el magno, confesor y doctor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el dia 11.

De Puerto Colom laud «San José» pat. Antonio Juan con 5 trips, 1 ps. y carbon.

Idem el 12.

De Andraitx laud «San José» pat. Guillermo Alemany con 6 trips, y yeso.

De Cardiff Barca Inglesa «Davidson» c. Mr. Lister con 9 trips, y carbon mineral.

Despachados el dia 12.

Para la mar vapor de recreo Inglés «Cavalier» c. Mr. A. Warden con 25 trips.

Idem el 13.

Para Andraitx laud «San José» pat. Guillermo Alemany con 6 trips, y en lastre.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
9	757.5	18.2	12.2	74	9.14		ONO. flojo	2.
10	764.	17.8	11.6	62	2.1		NNO. fresco	8.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 31 ms.—Pónese 7 h. 28 ms.

LUNA.—Sale 8 h. 59 m. de la N.—Pónese 5 h. 32 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5.25 t.

Continúan las conferencias en la frontera por los radicales ocupándose de la reorganizacion del partido y nombramiento de juntas de provincia y locales que serán elegidas por el sufragio universal.

Se ha ultimado la combinacion de la magistratura.

Se trata de disolver la Cámara francesa.

Interior, 24.45.

Exterior, 26.00.

Bonos, 102.00.

Madrid 12.—11.45 m.

Se ha acordado subastar la Deuda. Se hará en pliego cerrado.

Los diarios publican telégramas de la frontera asegurando haber terminado las conferencias sin haber podido llegar á un acuerdo y se añade que los comisionistas regresan á Madrid.

En el Consejo de ministros ce-

lebrado el sábado se acordó que la disolucion de las Cortes se publique en la Gaceta el dia 25 del actual: el 14 de Agosto la constitucion de los colegios electorales: el 21 la eleccion de diputados: el 28 el escrutinio general: el 4 de Setiembre la eleccion de senadores; y el 20 la reunion de Cortes las cuales empezarán los primeros dias de Octubre la discusion de los presupuestos.

Anuncios.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 17 de Junio de 1881.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 6 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 892, importantes pesetas 788.400, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	160 000
1 de	80 000
1 de	40 000
1 de	20 000
18 de 3.000	54 000
410 de 600	246 000
456 de 400	182 400
2 aproxim. de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4 000
2 Id. de 1.000 id., para el premio segundo	2 000
892	788.400

Mahon 9 Junio de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderá en publica subasta el dia 15 del actual á las 11 de la mañana, en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad, la casa núms. 138 y 140 de la calle de la Infanta.—Los títulos de propiedad y condiciones para la venta están de manifiesto en la Notaria de D. Francisco Andreu.

PILDORAS DE LOURDES.



PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

Para alquilar.

Lo está la casa Calle de la Plana núm. 3 con algunos muebles. En esta imprenta darán razon.

En venta

Lo está un carrito con un burro pequeño de Argel de buenas condiciones. Informarán en la fábrica de licores de la calle del Castillo 72.

Al Público.

En la tienda de géneros de Jaime Anglada calle del Rosario núm. 13 se acaba de recibir un gran surtido de lanillas para trajes de caballeros última novedad como tambien muchos otros géneros para señora los que se venderán á precios sumamente limitados.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar, cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de estraviárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

AVISO.—Los dias 15 y 30 de cada mes se venderán los artículos y prendas que por consentimiento de sus dueños no hayan venido á renovar su contrato, segun marca el Artículo núm. 1 del mismo.

Solicitud.

Se solicita comprar un establecimiento de comestibles la persona que desee tratar puede dirigirse á la calle de la Infanta núm. 143 de 6 á 8 de la mañana ó de 6 á 8 de la noche.

ALAYORENSES

El dia 2 de Julio proximo en las tiendas de D. Juan Melia, Antonio Camps y Juan Ximenes, se espenderá el petroleo á 19 pesetas la caja. Tambien se espenderán otros articulos de consumos á precios convencionales.

En la Calle del Castillo n.º 36 se necesitan oficiales zapateros para calzado de Caballero.

En casa calle de la Reina núm. 38 se necesitan oficiales zapateros para fabricar calzado de primera clase de Señora y caballero.

Para vender.

Un vergel en esta huerta, con abundante agua de la fuente d' en Simon, y la mitad de una fuente particular cuyo vergel es susceptible de muchas mejoras con poco coste. Informará el Notario D. Nicolás Orfila.

En venta.

Lo está el predio Alcarieta de Font, á una hora escasa de Ciudadela, en sitio elevado y ameno, poseyendo algunos cercados á 10 ó 12 minutos de la ciudad. Informes el Notario D. Nicolás Orfila.

Leche de Burra.

La hay fresca y pasa á domicilio en la Plaza de la Esplanada núm. 53.